

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y el Instituto de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior (IME) anunciaron una colaboración para convocar a la comunidad chilanga que reside fuera del país a sumarse a la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. "Queremos que sepan que pueden presentar sus proyectos antes del 1 de mayo y emitir su opinión anticipada entre el 4 y el 14 de agosto. La distancia no impide la participación", subrayó **Patricia Avendaño** Durán, consejera presidenta del IECM. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Maya Comunicación](#), [Dossier de Prensa CDMX](#), [Punto por Punto](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#).

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** abrió un procedimiento administrativo sancionador por presunta violencia política en razón de género contra una mujer candidata a un cargo del Poder Judicial local, luego de que esta denunciara publicaciones ofensivas en redes sociales. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Hora Cero NL \(Sitio\)](#).

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ofreció un curso de capacitación dirigido a las candidaturas que aspiran a ocupar Magistraturas y Juzgados en el marco del Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025. Durante la sesión virtual, personal del Instituto explicó los lineamientos que deben seguir candidaturas, personas servidoras públicas, responsables de programas sociales, partidos políticos y sus militancias. Se abordaron temas como las características y limitaciones de la propaganda electoral, el uso adecuado de espacios públicos y privados, y el procedimiento para el retiro de dicha propaganda tras concluir las campañas. [Punto por Punto MOR \(Sitio\)](#)

Clara Brugada, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, descarta aumento presupuestal al IECM para elección judicial y presupuesto participativo; recuerda que Instituto tiene 460 millones de pesos. Autoridades capitalinas descartaron un aumento presupuestal para el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) al considerar que tienen recursos para garantizar la elección judicial y la consulta sobre Presupuesto Participativo 2025. [El Universal \(sitio\)](#), [Noticias CDMX \(Sitio\)](#).

La organización de la elección judicial ha estado impregnada de dificultades. De 612 aspirantes, 309 aceptaron participar en debates, es decir, sólo el 48 por ciento. Estas dificultades obligaron a pensar en opciones para facilitar el acceso a estos ejercicios. Por ejemplo, la consejera **Erika Estrada**, presidenta de la Comisión de Debates del **IECM**, propuso que fueran en vivo y que se transmitieran en la plataforma Streamyard. A pesar de que el uso de la licencia cuesta 700 pesos por semana descartaron la idea, debido a que no cuentan con recursos. [Reforma.com \(sitio\)](#)

La presidenta legítima del PRD Ciudad de México, Nora Arias, y el secretario General del partido, Isidro Corro, acusaron que los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, Pedro Haces Barba y Víctor Hugo Lobo se quieren apoderar de ese organismo político. Nora Arias, también coordinadora del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, añadió que presentará un punto de acuerdo a fin de exhortar al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** para que las consejeras **María de los Ángeles Gil, Sonia Pérez** y Melissa Guerra no actúen de manera "oficiosa", pues sin que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se los mandatara, le dieron un plazo de 60 días para reponer el registro del partido político. [Al Momento MX \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que el porcentaje de candidatos de la elección judicial que podrían tener relación con grupos delincuenciales es minimísimo, si se compara con los más de dos mil 600 candidatos inscritos para los comicios del próximo primero de junio, que pasaron los filtros de los tres poderes de la Unión. En la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, la mandataria agregó que, además, se tendría que revisar si realmente hay este tipo de casos, al subrayar que nadie ha presentado pruebas. [Milenio \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Diario de Colima COL \(sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [Canal 3 Imagen](#)

El senador Gerardo Fernández Noroña ha restado importancia a la presencia de aproximadamente 20 candidatos vinculados al crimen organizado en el proceso electoral del Poder Judicial, argumentando que este número es insignificante en comparación con las más de 3000 candidaturas disponibles. Fernández Noroña, quien es presidente del Senado, anunció la intención de impugnar a aquellos aspirantes que no cumplan con los requisitos de idoneidad. [Canal 121](#), [Telefórmula](#), [Canal 40 Adn](#), [CDJ CHIH \(sitio\)](#).

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación ha expresado su preocupación por la reforma del Poder Judicial, señalando que la elección judicial podría facilitar la entrada de individuos con intereses criminales, políticos y económicos. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha ratificado, por mayoría de votos, la decisión del Instituto Nacional Electoral (INE) de considerar inviable el voto de personas en prisión preventiva oficiosa para las elecciones judiciales del próximo 1 de junio. [107.9 Horizonte](#)

El Instituto Nacional Electoral en Chiapas (INE), informó que ya tiene los materiales para la jornada electoral del próximo 1 de junio, donde se elegirán diversos cargos del Poder Judicial de la Federación (PJF). Dio a conocer que, un promedio de 7 mil 500 piezas de materiales sin emblemas se recibirán en cada una de las 13 juntas distritales ejecutivas del INE en Chiapas, que servirán en la instalación de las 2 mil 939 casillas para la jornada electoral. [Diario de Chiapas CHIS \(sitio\)](#)

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, explicó este martes que será el Senado de la República y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y no la autoridad electoral, los que resuelvan si algún candidato a la elección judicial del 1 de junio no cumple requisito de elegibilidad, entre ellos el de probidad. [Diario El Independiente BCS \(sitio\)](#)

Debido al recorte presupuestal aplicado al Instituto Nacional Electoral (INE), desde un inicio se advirtió que, para la elección del Poder Judicial de la Federación, se instalarían menos casillas que en procesos anteriores. Una vez realizados los ajustes financieros, el INE determinó que en el distrito 01, correspondiente al norte de Coahuila, se colocarán 276 casillas menos que en la última jornada electoral. Esto representa una reducción del 50.18%. [La Rancherita del Aire COAH \(Sitio\)](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha rechazado 24 mil 251 solicitudes de personas que pidieron participar como observadores en la elección judicial, siendo el Estado de México la entidad con mayor número de rechazos, 1,790. Le sigue la Ciudad de México con 1,714. [Toluca Digital EDO.MEX \(Sitio\)](#)

INE

En la próxima sesión del Instituto Nacional Electoral (INE), se abordarán inquietudes planteadas por Roberto Gil, centrándose en temas de abuso, acoso sexual y deudores alimentarios. Se anticipa que, tras las elecciones, se revisarán las candidaturas en caso de existir sentencias firmes o carpetas completas relacionadas con estos temas. [104.1 Radio Fórmula](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha informado que entre el 30 de marzo y el 18 de abril, los candidatos a cargos federales llevaron a cabo un total de 8,986 eventos públicos y privados. En este periodo, los más de 3,000 candidatos han reportado gastos por 20 millones de pesos, con 18 millones destinados a derogaciones. [103.3 Radio Fórmula](#)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha decidido que el Instituto Nacional Electoral (INE) no tiene la competencia para abordar la denuncia presentada por el Partido Acción Nacional (PAN) contra la senadora morenista Andrea Chávez, acusada de incurrir en actos anticipados de campaña y otros delitos electorales. [Latinus_us Youtube](#)

La Comisión de Anticorrupción y Transparencia del Senado de la República rechazó un dictamen con punto de acuerdo para solicitar la comparecencia de la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, para que informe sobre la adjudicación del contrato de arrendamiento otorgado en 2022 por el Instituto Sonorense de Transparencia a inmobiliaria Alta Sierra, empresa vinculada a la familia del gobernador de Sonora, Alfonso Durazo Montaño. [La Razón On line \(Sitio\)](#)

El Senado impugnará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a una veintena de candidatos a juzgadores por no cumplir con el requisito de probidad, al estar presuntamente ligados al narco. El presidente de esta cámara, Gerardo Fernández Noroña, dio a conocer que el recurso se presentará la próxima semana, al pedir que estos casos se resuelvan antes de la elección de junio próximo y no después, como pretende el INE. [La Jornada \(sitio\)](#)

Vaya preocupación que tiene el Instituto Nacional Electoral, (INE), sobre el actual proceso judicial, en plena campaña, pues nos aseguran que los candidatos no parecen estar conectando con la ciudadanía, por cierto, acostumbrada a otro tipo de campañas, además a esto se suma. [Reporte Índigo \(sitio\)](#)

TEPJF

El Tribunal Electoral ha ordenado reiniciar el juicio por violencia política de género contra Cuauhtémoc Blanco, exgobernador de Morelos. La demanda fue interpuesta por Juanita Guerra, quien, a pesar de haber sido parte de Morena, ahora se encuentra en el Partido Verde. [98.5 El Heraldo Radio](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

Con el fin de promover los derechos de las mujeres y hacer frente a la violencia de género, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó el nuevo programa "Tejedoras de la Patria", una red nacional que busca convocar a las mujeres que inciden en sus comunidades para cuidar, acompañar y proteger a sus vecinas y familiares. [Contralínea \(Sitio\)](#)

GOBIERNO LOCAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, inauguraron este miércoles el segundo tramo de la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, hasta la estación Chapultepec. Las estaciones Cuauhtémoc, Insurgentes, Sevilla y Chapultepec reabren a las 16:30 horas, tras un año y cinco meses de permanecer cerradas por obras de modernización. [Canal 3 Imagen](#), [Once noticias \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [El Debate SIN \(sitio\)](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, respaldó a la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, calificándola como una funcionaria extraordinaria con un desempeño sobresaliente. Esta defensa surge en respuesta a las quejas de diputadas de Morena, quienes denunciaron un trato poco cordial por parte de Montiel, acusándola de mantener una actitud despótica y de presuntos actos de corrupción en su gestión. [Canal 2 Las Estrellas](#)

CONGRESO LOCAL

Dos semanas después de que estuvo a punto de romperse la alianza entre el PVEM y el PT con Morena, este jueves ratificarán su acuerdo legislativo, que asegura la mayoría calificada (44) en el Congreso de la Ciudad de México, con lo que pueden modificar a su gusto la Constitución capitalina. Encabezados por la coordinadora de Morena, Xóchitl Bravo, con la destacada intervención de la diputada Martha Ávila, ratificarán con los líderes parlamentarios del PVEM, Jesús Sesma, y del PT, Ernesto Villarreal, el acuerdo político que se ha hecho llamar "diputados de la transformación" y suman 45. [Diario El Independiente BCS \(sitio\)](#)